

**Seminario Remando Juntos.
Cooperación público privada
para un desarrollo sostenible.**

Panel II

**Experiencias y desafíos de
cooperación público privada
de cara a los ODS.**



UNA BUENA MANERA PARA ENTENDER LA ALIANZA FSP- ESTADO, ES MIRAR SU ORIGEN



CONTEXTO SOCIO POLÍTICO

- Período de transición democrática.
- Elevados índices de desconfianza ciudadana.
- Búsqueda de acuerdos institucionales.
- Pobreza elevada.
- Crecimiento sobre el 5%.
- Alta rotación de la pobreza (dinamismo).
- Altos índices de desigualdad.
- Políticas centradas en cubrir déficits estructurales en el anillo central de las políticas sociales: educación, salud, vivienda.

1994: nace como *Consejo para la Superación de la Pobreza*, por mandato del Presidente de la República, con la finalidad de contribuir con reflexión, propuestas e intervención social, al desafío de superar la pobreza en Chile.

1995: se transforma en la *Fundación Superación de la Pobreza*, una institución privada, sin fines de lucro y con intereses públicos,

¿Cómo hemos sostenido esta relación?

Marco: Sociedad Civil y Estado deben ser socios en la tarea de superar pobreza, con roles diferentes pero complementarios.

El Estado toma la decisión de potenciar un organismo civil con las características, enfoque, composición y estilo de trabajo de la Fundación: propuestas y Servicio País.

Ello ha sostenido en una alianza estratégica con el Estado de Chile que se ha extendido por 20 años.

Institucionalmente se garantiza en sus estatutos y en su práctica, la pluralidad de su Directorio

Se ha expresado en Convenios Anuales de Colaboración público-privada, que establecen objetivos comunes, productos, metas, rendiciones y transferencias de recursos financieros. Respeto por la autonomía. **“Complementarios críticos”**

Algunas lecciones y desafíos

- El interés del Estado se mantiene por un compromiso común.
- Ese compromiso se mantiene en la medida que se cumplan las metas prometidas anualmente en los convenios.
- No existe compromiso de mediano y largo plazo lo que se traduce en incertidumbre. A pesar de los objetivos comunes, este se tensiona en la relación, por los modelos de las políticas públicas y el modelo FSP. Enfoque AVEO- importancia de la comunidad y la falta de innovación de las políticas sociales.
- La complementariedad con las políticas públicas también se han tensionado por los crecientes conflictos territoriales.
- Una gran esperanza: la mirada común e integral que entregan los ODS y sus metas asociadas, la instalación de medición de pobreza multidimensional: **Los Queñes**